
Protokoll Abteilungsversammlung vom 13.10.2021 
 

Ort:  Höhenrestaurant Weilerhau, Nebenzimmer  
Uhrzeit:  19:30-22:50 Uhr 
 
Ausschuss-Mitglieder:  Tilmann Mauz (AL), Dorothea Fröschle (Jugend), Margarete 

Günther (Breitensport), Dominik Günther (Sport), Martin Kobel 
(Finanzen), Florian Hägele (Technik), Kathrin Lau (Häusle), 
Andrea Neuburger (Häusle), Uwe Zwaller (Technik) 

 
davon entschuldigt: Tobias Hägele (stv. AL), Barbara Dombos (Schriftführerin) 
 
Sonstige: Rosemarie Wollasch (Kassenprüferin) 
 
Mitglieder: insgesamt 30 stimmberechtigte Mitglieder, 2 Nichtmitglieder 

(Anfang der Sitzung) 
 
Entschuldigt:  Christa Gienger, Lutz Strohschneider, Michaela Penno, Rainer 

Walz, Haike Dabs, Toni Maiorano (erst nach der Sitzung 
bekannt) 

 
Wesentlicher Bestandteil und Teil des Protokolls der heutigen 
Abteilungsversammlung ist beiliegende Präsentation. Auf diese wird hiermit explizit 
immer wieder verwiesen und Bezug genommen: 
 

1. Begrüßung Abteilungsleitung: 
 

• Tilmann Mauz begrüßt die anwesenden Teilnehmer der Versammlung. 
 

• Tilmann Mauz stellt anhand der vertretenen Mitglieder die Beschlussfähigkeit 
der heutigen Abteilungsversammlung fest und stellt die beiliegende 
Tagesordnung vor. 

 

• Es erfolgt noch ein mündlicher Antrag für die heutige Abteilungsversammlung 
von Kathrin Lau: 
 
Antrag: Austausch der beiden Haupteingangstüren zur Tennisanlage, da die 
Schließmechanik nicht zuverlässig funktioniert. 

 

• Aufgrund der Corona-Situation erfolgt heute eine Abteilungsversammlung für 
die Jahre 2019 und 2020 (Finanzen) und teils bereits 2021 bei allen anderen 
Ressorts. 

 
2. Rechenschaftsberichte des Abteilungsausschusses und der Kassenprüferin: 

 
Abteilungsleitung (Tilmann Mauz): 

 

• Die Mitgliederentwicklung ist weiter steigend, Neueintritte lagen ab 2020 
wieder über den Austritten. Altersgesamtdurchschnitt sinkt kontinuierlich, 
Altersdurchschnitt männlich liegt leicht über dem weiblichen 
Altersdurchschnitt. 

 

• Die Lösung mit der Kooperation der Sandhalle von Bernhausen lief Ende 
2019 gut an, die Nutzung derselben wurde jedoch durch die Pandemie 
nachvollziehbarerweise etwas „gedämpft“. Zusammenarbeit mit TCB 
namentlich Tobias Walldorf und Steffi Bachofer bzgl. Belegung, Abos und 
Abrechnung verläuft sehr kooperativ und freundschaftlich. 



 

• Nachdem der Hallenaufbau Ende 2019 und 2020 noch sehr gut von 
Mitgliedern der Tennisabteilung unterstützt wurde , verlief der Hallenabbau 
von 2021 etwas weniger gut, was die zahlenmäßige Unterstützung angeht – 
allerdings bestand auch eine Terminkollision mit einem Nachholtermin 
Verbandsspiel Herren. 

 

• Tilmann appelliert hier auch im Eigeninteresse nochmals den Auf- und Abbau 
nach Aufforderung mit zu unterstützen, da dies ebenso eine Möglichkeit zum 
Arbeitsdienst ist. 

 

• Auf die anderen Punkte gem. Anlage werden die anderen Ausschuss-
mitglieder in Ihren Rechenschaftsberichten näher eingehen. 

 
Sportwart (Dominik Günther): 
 

• Rückblick auf 2019, 2020 und 2021. 
 

• Ende September Anfang Oktober 2019 fand der Wechsel in der 
Trainerposition statt von Thomas Brummer auf Dominik Novak. 

 

• Durch die Pandemie fand in 2020 keine reguläre Verbandsrunde statt, 
sondern die sog. Corona-Runde. Die Annahme und Meldung dazu lag 
lediglich bei ca. 40% der langjährigen Werte. 

 

• In 2021 wurden im aktiven Bereich 11 Mannschaften gemeldet. 1 Rückzug 
(Herren 40/1) und somit Zwangsabstieg. Die Damen 40 sind aus der 
Verbandsliga abgestiegen. Die Herren II sind aufgestiegen. Die Damen I 
wurde von einer 4-er auf eine 6-er Mannschaft erweitert. 

 

• Clubmeisterschaften fanden in 2021 nicht statt. 
 
Häusleswartin (Kathrin Lau): 
 

• Pandemiebedingt war das Häusle in 2020 und 2021 nur teilweise geöffnet und 
es fand nur eine Außenbewirtung statt. Aufgrund keiner anderer 
Nutzungsmöglichkeit wurde der Gastraum auch zum Abstellen von Werkzeug 
der laufenden Renovierungsarbeiten und der Tennisbälle genutzt. 

 

• Vgl. dazu ausführliche Berichte in der Anlage. 
 

• Einige Mitglieder merken an, dass das Häusle sich in seinem Innenleben teils 
zu einer „Rumpelkammer“ entwickelt hat und es dadurch auch etwas an der 
Motivation zur Leistung eines Arbeitsdienstes gefehlt hat. 

 

• Obwohl im Vorfeld kommuniziert und angeboten war wohl nicht allen 
Mitgliedern präsent, dass man auch nur die Ausgabe von Getränken als 
Arbeitsdienst hätte ableisten können. Das Kochen eines Essens war durch die 
starken Einschränkungen unattraktiv und nicht gut zu kalkulieren. 

 

• Ebenso merken einige Mitglieder an, dass die Einschränkungen in der 
Nutzung des Häusles/Clubheims im Vergleich zu anderen Vereinen oder auch 
Tennisabteilungen zu stark war und sich dies somit auf das Vereinsleben auf 
der Anlage übertragen hat. 

 
  



Anlagenwarte (Florian Hägele): 
 

• Die Pflege der Anlage in Eigenregie nach dem verdienten „Ruhestand“ von 
Hartmut war eher weniger erfolgreich. 

 

• Mit Gerhard Hipp wurde nun in 2021 ein Nachfolger für Hartmut gefunden und 
es läuft bereits sehr gut an. Sollten den Mitgliedern Dinge auffallen, welche zu 
tun wären bitte gerne und jederzeit an Gerhard melden (falls gerade 
anwesend!) und über die Mängelliste dokumentieren. 

 

• Durch Wespenbefall waren umfangreiche Arbeiten im Außenbereich der 
Terrasse (Dachrand) am Häusle notwendig. Diese werden in Kürze nun 
abgeschlossen vor dem Winter. 

 

• Durch das Hochwasser im Sommer 2021 fiel die Pumpe der 
Beregnungsanlage leider aus. Um mögliche Frostschäden wie in manchen 
Vorjahren zu vermeiden wird die Reparatur im Frühjahr 2022 erfolgen. 

 

• Platzabbau ist in den nächsten Wochen, je nach Wetter vorgesehen. 
Entsprechende E-Mail an die Mitglieder kommt zeitnah. Die Plätze 7 und 8 
werden wie in den Vorjahren vorerst noch offengelassen. Komplett-
Schließung der Anlage dann erst bei nachhaltigem Nachtfrost. 

 

• Die Platzpflege im 2. Jahr Eigenregie verläuft bislang größtenteils gut, für die 
Saison 2022 sollen die Linien gerichtet und „neu verlegt“ werden.  

 

• Von den Mitgliedern kommt die Anregung, ob man nach 2 Jahren Eigenregie 
ggf. mal zwischendurch immer mal wieder eine „professionelle Platzpflege“ 
einbauen könnte. Punkt wird in einer der nächsten Ausschuss-Sitzungen 
aufgenommen, auch unter dem Hinblick von Komplett-Sanierungen von 
immer zwei Plätzen. 
Anmerkung dazu: Generell tut es den Plätzen gut, wenn diese hin und wieder 
auch während der Saison mal gewalzt oder mit dem Besenanhänger 
abgefahren werden. Dies kann nach Absprache mit den Technik-Warten auch 
durch Mitglieder erfolgen 

 
 

Jugend (Doro Fröschle): 
 

• Übergang auf den neuen Trainer Dominik Novak hat stattgefunden. 
 

• 2020 keine Verbandsrunde wegen Corona, jedoch Teilnahme am sog. 
Pokalfieber. 

 

• Tenniscamp für Kinder und Jugendliche sowohl in 2020 als auch 2021. 
Teilnahme in 2020 ca. 40 Kinder, in 2021 ca. 30. 

 

• in 2021 können zwei Aufstiege gefeiert werden von den U15m und U18m. 
 
 

Finanzen (Martin Kobel): 
 

 

• Übergang von Ulrich Lange auf Martin Kobel lief  etwas „unglücklich“. 
Zwischenzeitlich wurde alles ordentlich aufgearbeitet und auf den aktuellen 
Stand gebracht. 

 



• Die Zahlen für die Jahre 2019 und 2020 wurden ausführlich vorgestellt. 
Fragen seitens der Mitglieder vollständig beantwortet. 

 

• Ausstehende Zahlungen der TSV Plattenhardt an unsere Abteilung wurden in 
2020/21 nun teilweise geleistet, abschließende Klärung ist terminiert. 

 
Breitensportwartin (Margarete Günter): 
 

• Pandemiebedingt waren natürlich keine Aktivitäten möglich und dies soll nun 
in 2022 wieder angegangen werden. 

 
 
Kassenprüfer (Rosi Wollasch): 
 

• Rosi Wollasch gibt in ihrem Bericht die Information, dass alles korrekt geführt 
wurde und die Kasse stimmt. Sie empfiehlt die Entlastung des 
Abteilungsvorstandes 
 

 
3. Entlastung des Abteilungsausschusses sowie der Kassenprüferin: 

 
 
Die Entlastung/Wahlen sollen „en bloc“ erfolgen und dem wird zugestimmt. 
 
Die Entlastung des Abteilungsausschusses erfolgt einstimmig durch die anwesenden 
Mitglieder (eine Enthaltung). 
 
Nach erfolgter Kassenprüfung gilt auch Rosemarie Wollasch als einstimmig entlastet 
durch die anwesenden Mitglieder (eine Enthaltung). 
 
 

4. Änderung Abteilungsordnung / Satzung gemäß Anlage Einladung: 
 

Tilmann Mauz stellt geplante Änderung/Anpassung Satzung der Tennisabteilung vor 
– vgl. Anlage zur Einladung. 
 
Nach Aussprache Abstimmung: Antrag wird bei 30 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 
0 Enthaltungen angenommen. 

 
5. Weitere Anträge an die Abteilungsversammlung 

 
Folgende weitere Anträge sind im Vorlauf zur Versammlung eingegangen, vgl. 
Anlage: 
 
1. Antrag von T. Maiorano (nicht anwesend; keine persönliche Vorstellung): 

 
Antrag fordert die Reduktion der Arbeitsstunden von 12h auf 8 h pro Jahr 
 
Nach Aussprache Abstimmung: Antrag wird bei 0 Ja-Stimmen, 27 Nein-Stimmen 
und 3 Enthaltungen abgelehnt. 
 

2. Antrag von A. und M. Beck/M. Penno: 
 

Antrag auf Online-Buchungssystem. 
 

Nach Aussprache Abstimmung: Antrag wird bei 5 Ja-Stimmen, 17 Nein-Stimmen 
und 8 Enthaltungen abgelehnt. 

  



3. Antrag von T. Mauz: 
 

Beitragsbefreiung für Ehrenmitglieder/langjährige Mitglieder (> 35 Jahre 
Mitgliedschaft) UND im Alter über 80 Jahre. 
 
Nach Aussprache Abstimmung: Antrag wird bei 17 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen 
und 8 Enthaltungen angenommen. 
 
 

4. Antrag von K. Lau: 
 

Austausch der beiden Haupteingangstüren zur Tennisanlage, da die 
Schließmechanik nicht zuverlässig funktioniert 
 
Nach Aussprache Abstimmung: Antrag wird bei 27 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen 
und 3 Enthaltungen angenommen. 

 
 

6. Wahlen zum Abteilungsausschuss. Neuwahlen und Bestätigung bisheriger 
Ausschussmitglieder sowie des Kassenprüfers/der Kassenprüferin: 

 
Die vom Ausschuss vorgeschlagenen Bestätigungen der Positionen werden von den 
anwesenden noch 27 Mitgliedern bei nicht vorhandenen Gegenkandidaten 
einstimmig angenommen (eine Enthaltung). 

 
Die Neubesetzung des Postens der stellvertretenden Abteilungsleitung mit 
 
Kathrin. Lau 
   
wird von den noch 27 anwesenden Mitgliedern bei nicht vorhandenen 
Gegenkandidaten aus der Mitgliederversammlung einstimmig durch Wahl (eine 
Enthaltung) vorgenommen. 
 
Die vakanten Positionen Schriftführer und Öffentlichkeit/Marketing sollen im Frühjahr 
2022 möglichst wiederbesetzt werden. 
 
Rosi Wollasch lässt sich erneut als Kassenprüferin aufstellen und wird von den 
anwesenden Mitgliedern einstimmig gewählt (eine Enthaltung). 
 

7. Veranstaltungen auf der Anlage – generelle Information 
 
Aufgrund entsprechender Nachfragen / Ereignisse / Interpretationen gibt Tilmann 
Mauz folgenden Hinweis: 
 
Über alle auf der Anlage der Tennisabteilung stattfindenden Veranstaltungen 
entscheidet der Abteilungsausschuss vor Durchführung, speziell auch mit Hinblick auf 
Förderung / Unterstützung. 
 

8. Trainer: 
 

• es fehlt bzw. fehlte den Mitgliedern an der notwendigen Transparenz über die 
Verteilung und Auslastung der Trainer- und Trainingskapazitäten. Tilmann Mauz 
sorgt hier durch Erläuterung der aktuellen Absprachen für mehr Klarheit. 
 

• Dominik Novak steht für das Training ein Platz dauerhaft zur Verfügung (Platz 8). Bei 
Mannschaftstraining stehen den Mannschaften ggf. 2 Plätze zur Verfügung.  
 



• Bei erweitertem Matchtraining müssen die Trainierenden sowie mögliche Gastspieler 
und Sparringspartner immer gemäß den gültigen Regeln den Platz belegen. 
(„stecken“) 
 

• Ebenso müssen weitere Trainer auf der Anlage sowohl Mitglied sein (bzw. 
Gastgebühr leisten!), als auch den Platz mit Ihrem persönlichen Namensschild 
„stecken“ (kein Trainerplatz-Schild). Ebenso max.1 Stunde, falls andere Mitglieder 
spielen wollten. 
 
Antrag: Um eine Kapazitätserweiterung an Trainerstunden zu bekommen, kann der 
Ausschuss einen zweiten Platz in begrenztem Umfang als Trainerplatz analog zu der 
Regelung mit Dominik Novak zur Verfügung stellen:  

 
Die noch 23 anwesenden Mitglieder befürworten bzw. legitimieren den Ausschuss 
mit 19 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen einen zweiten Trainerplatz für weitere 
Trainer „in begrenztem Umfang“ zur Verfügung zu stellen. Nach Möglichkeiten 
wird dazu in den nächsten Wochen innerhalb des Ausschusses beraten. 

 

• Teile der Mitglieder merken an, daß bitte neben dem Trainingsplatz etwas mehr 
Ordnung gehalten wird und der Mülleimer regelmäßig geleert wird. 

 
9. Sonstiges 

 
Persönliche Verabschiedung und großer Dank für den Einsatz von Andrea Neuburger 
als Häusleswartin, die in 2020 diesen Posten aus persönlichen Gründen abgegeben 
hat. 
 
Weitere Verabschiedungen aufgrund Abwesenheit ausgefallen. 
 
Nennung der Jubilare mit runden bzw. halbrunden Geburtstagen. 

 
Termine: Abteilungsversammlung 2022 am 16. März 2022. 
 

 
Filderstadt, 14. Oktober 2021 
 
Protokoll aufgestellt / geführt: Manuel Beck 
 
Nach Rückfragen im Abteilungsausschuss ergänzt/ korrigiert und am 05.11.2021 
unterzeichnet: 
 
 
 
 
 
Gez. Tilmann Mauz 


